
САМЫХ ЛУЧШ ИХ, ПРОВЕРЕННЫХ—  
В Р У К О В О Д Я Щ И Е  О Р Г А Н Ы  

К О М С О М О Л А
Год, прошедший с момента 

прошлых выборов, был перио
дом исключительной важно
сти в жизни комсомола. Про
делана большая работа по 
вовлечению в комсомол пе
редовой советской молодежи, 
полной энергии и стремлений 
все свои силы отдать делу 
нашей родины, партии Ле
нина—Сталина.

Под руководством партии 
комсомол вырос и закалился 
в борьбе с врагами народа, 
очистив свои ряды от троц
кистско-бухаринских фашист
ских шпионов и диверсантов.

Прошедшие выборы в Вер
ховные Советы СССР и 
РСФСР показали высокую 
политическую сознательность 
молодежи и активность ком
сомола как надежного по
мощника партии. В этой ра
боте выросли сотни прекрас
ных организаторов молоде
жи, страстных агитаторов и 
пропагандистов-проводников 
идей Ленина—Сталина в мас
сы трудящихся. Задача со
стоит в том, чтобы прибли
зить к руководству комсомо
лом этот выросший актив, 
помочь ему расти политиче
ски, Повышая революцион
ную бдительность, лучшие 
люди комсомола—делегаты 
VI конференции ВЛКСМ ин
ститута—должны выбрать в 
комитет комсомола лучших, 
проверенных,способных ком
сомольцев, беззаветно пре
данных делу нашей партии.

Большие задачи стоят пе
ред комсомолом. Коммуни
стическое, воспитание вузов
ской молодежи, организация 
марксистско-ленинской уче
бы комсомольцев— важней
шая из этих задач. Теорети
ческая подготовка, овладение 
марксистско-ленинской тео
рией—важнейшая и решаю
щая часть работы комсомоль
ской организации.

Все условия для успешной 
учебы комсомольцев налицо. 
Вышедший курс Истории 
ВКП(б) должен быть настоль
ной книгой каждого комсо
мольца нашей организации. 
Задача комитета комсомола

будет состоять в том, чтобы 
организовать индивидуаль
ную работу над историей на
шей партии, над первоисточ
никами марксизма-ленинизма.

Комсомолец-активист дол
жен показать пример упор
ной работы по глубокому 
усвоению учения Ленина— 
Сталина, этой передовой ре
волюционной науки трудя
щихся всех стран.

Комсомол—резерв ВКП(б). 
Партия требует активного 
отбора в партию лучших, ак
тивных, преданных делу  
Ленина—Сталина комсомоль
цев.

Однако дело отбора актив
ных комсомольцев в партию 
по-настоящему не организо
вано. Существует формаль
ное отношение к оформлению 
рекомендуемых в партию 
комсомольцев. Приняв реше-. 
ние о даче рекомендации, 
комитеты ВЛКСМ института 
и факультетов на этом успо
каиваются. Как идет дело с 
оформлением приема, где 
найти рекомендации комсо
мольцу— это не интересует 
комитет. В результате обра
зовался большой разрыв ме
жду количеством выданных 
рекомендаций для вступления 
в партию и оформлением их 
приема. Есть факты в орга
низации рабочих и служащих, 
когда из-за отсутствия не
многих рекомендаций неко
торые комсомольцы вынуж
дены оставить мечту о вступ
лении в партию. Комсомоль
ская организация должна по
вседневно воспитывать в ком
сомольцах качества, достой
ные члена ВКП(б), активным 
и преданным комсомольцам 
помогать в деле вступления 
их в ряды ВКП(б).

Самокритика и критика не
достатков работы комсомоль
ской организации института, 
указания комсомольцев — 
лучший наказ новому составу 
комитета.

Активность масс молодежи 
и комсомольцев— верная га
рантия, что стоящие перед 
комсомольской организацией 
задачи будут выполнены.

Вниманию членов и кандидатов ВКП (б) ЛИИ
26 октября в 5 часов вечера в Актовом зале ЛИИ 

созывается очередное закрытое <гощеинститутское парт

собрание.
П О В Е С Т К А  ДНЗЯ:

1. Прием в ВКП(б).
2. О членах партии.

ПАРТКОМ ЛИИ

К 20-летию ВЛКСМ* 
и XXI годовщине Октября

ВЫЗОВ ДВУХ ГРУПП
Приближаются две славные 

даты в жизни нашей роди
ны—2 0 -л е т и е  Л е н и н с к о -  
С т а л и н с к о г о  комсомола 
и XXI годовщина Великой 
социалистической револю
ции. Трудящиеся нашей ро
дины встречают эти даты до
стижениями в своей произ
водственной и общественной 
деятельности.

Большая работа проводит
ся в области укрепления обо
роны нашей родины. Слова 
вождя народов тов. Сталина: 
„Нужно весь наш народ дер
жать в состоянии мобилиза
ционной готовности перед 
лицом опасности военного на
падения, чтобы никакая „слу
чайность" и никакие фокусы 
наших внешних врагов не 
могли застигнуть нас врас
плох*—нашли живейший от
клик в сердцах нашего на
рода.

В нашем институте по сей 
день неудовлетворительно по
ставлена массовая подготовка 
к обороне. Проведенные уче
ния по ПВХО показали это. 
Наши группы решили вызвать 
на соревнование все группы 
нашего факультета и факуль
тетов, работающих в гидро- 
корпусе, и для этого предло
жили провести с 25 по 29 октя
бря учения по ПВХО и закон
чить их массовым походом в 
противогазах на.5 километров- 
Совет ОСО института должен 
помочь провести это меро
приятие. Успешно проведен
ное учение по ПВХО—хоро
ший подарок матери-родине. 

По поручению 601— 502 групп ИЭФ
комсорг КУРЧАТОВ 
профорг ЛОГИНОВА

Комсомолец тов. Коаловский, 
отличник IV курса 

электромеханического факультета

Д О С К А  * п о ч е т д
По представлению комсомольской организации 

рабочих и служащих заносятся на доску почета:
1. СМИРНОВ, А. Г., токарь лаборатории тех

нологии металлов. Систематически выполняет 
нормы на 150—200 проц. Свою ударную работу 
совмещает с активным участием в общественной 
работе. Взятые на себя производственные обяза
тельства к 20-летию ВЛКСМ перевыполняет.

2. ЧИСТЯКОВ, А. Н., слесарь отдела главного 
механика. Ударник. Хороший общественник. 
Комсорг и работник Осоавиахима. Хорошо вы
полняет взятые обязательства к 20-летию ВЛКСМ.

3. БОЦИЕВ, Г., электромонтер отдела капи
тального ремонта и текущего содержания зданий. 
Ударник, являющийся образцом на производстве. 
Недавно принят в ВЛКСМ. Выполняет большую 
общественную работу—заведует клубом рабочих 
и служащих отдела капитального ремонта и те
кущего содержания зданий.

4. МЕЙЛАХ, М. И., старший техник лабора
тории линий передач. Показывает образцы 
честного и сознательного отношения к производ
ственной работе. Сочетает хорошую работу на 
производстве с большой общественной работой, 
секретаря организации ВЛКСМ рабочих и слу
жащих.

О:

ОДНА ИЗ ПЕРЕДОВЫХ
В 138 группе энергомаши

ностроительного факультета 
комсоргом группы был избран 
тов. Постников и с первых 
же дней он активно принялся 
за работу. Результаты хоро
шей работы уже к сегодняш
нему дню налицо.

Все комсомольцы и вне- 
союзная молодежь дали лич
ные обязательства к 20-летию 
ВЛКСМ, содержащие конк
ретные серьезные пункты. 
Выполнение обязательств ре
гулярно проверяется по от
дельным пунктам, уполномо
ченным на это, профоргом 
группы и результаты провер
ки записываются в специаль
ную тетрадь.

Группа заключила договор 
на соревнование с другой 
группой.

На политзанятия является 
регулярно вся группа как 
комсомольцы, так и внесоюз- 
ная молодежь, причем все 
готовятся к занятиям и по
тому они проходят живо и 
интересно. Подготовку к по
литзанятиям проверяет ком
сорг, беседует с каждым в 
отдельности и так далее.

17 октября на выборах де
легатов на VI конференцию 
комсомола 138 группа выбра
ла 4 делегатов.

Комсорг 138 группы являет
ся примером для студентов 
и это дает основание утвер
ждать, что группа к концу 
семестра придет с высокими 
академическими показате
лями.

ШТАГЕР

— -  О О  О

ХОРОШИЕ РЕЗУЛЬ ТА ТЫ
Создавшаяся с осени 1937 го

да большая академическая 
задолженность в б. гр. 403 
ЭМФ (специальность электри
ческие машины) заставила ка
федру заняться этой группой 
(было 90 „хвостов* на 20 че
ловек). В помощь учебной ра
боте группы был выделен до
цент кафедры Г. Б. Меркин.

Предстояла весьма напря
женная работа в осеннем се
местре, да к тому же боль
шая академическая задол
женность требовала от всех 
студентов и преподавателей 
четкой и организованной ра
боты. Нужно было рассеять 
вредное мнение о нереально
сти учебного пйана, имевшее 
хождение в группе и поддер
живаемое старостой и ком
соргом группы.

Тов. Меркин сумел убедить 
группу в необходимости и 
реальности выполнения учеб
ного плана в срок. По ини

циативе кафедры был сменен 
староста группы, комсомоль
цы избрали нового комсорга. 
Прикрепленный преподава
тель повседневно интересо
вался ходом выполнения учеб- 

>ного плана каждым студен
том.

Результаты не замедлили 
сказаться. Группа стала за
метно выправляться и к маю 
оставалось 11 академдолгов, 
а сейчас 6.

Примеру кафедры „электри
ческих машин* последовала 
кафедра „электрических из
мерений", выделив в помощь 
группе доц. Горюнова. Бла
годаря помощи тов. Горюнова 
группа сейчас не имеет ака
демической задолженности 
по курсу электрические изме
рения. Так на факультете на
чалась повседневная помощь 
кафедр своим группам.

К. КОРАБЕЛЬНИКОВ

■  м  ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

И н д у с т р и а л ь н ы й
Орган парткома, дирекции, профкома и месткома Ленинградского И ндустральног^^
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П Р И В Е Т  Д Е Л Е Г А Т А М  
VI КОНФ ЕРЕНЦИИ ВЛКСМ ИНСТИТУТА!



К РУКОВОДСТВУ КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ— ЛУЧШИХ ;
НЕ РУКОВОДИЛИ ПРОПАГАИДИСТАМИ

Одним из крупнейших не
дочетов комитёта ВЛКСМ 
ЛИИ было слабое руковод
ство факультетскими органи
зациями по вопросу маркист- 
ско-ленинского воспитания 
комсомольцев. Я работал сек
ретарем комитета ВЛКСМ 
I курса бывшего ОТФ и осо
бенно остро чувствовал этот 
недостаток.

Повседневное воспитание 
комсомольцев в духе боль
шевизма зависит в первую 
очередь от пропагандистов 
и от помощи им комитета 
комсомола. Комитет комсо
мола не проверял работу про
пагандистов, не следил за их 
ростом.

Пропагандисты были отда
ны „на откуп" факультетам, 
где ими также никто не ру
ководил. Хуже того, комитет 
ВЛКСМ не принимал мер в 
отношении тех пропагандй-

НАВЕСТИ ПОРЯДОК 
В КОМСОМОЛЬСКОМ 

ХОЗЯЙСТВЕ
С ведением комсомоль

ского хозяйства в комсомоль
ской организации ЭМФ не 
все в порядке. Протоколы 
заседаний комитета, как пра
вило, не подписываются. Из 
17 протоколов подписаны 
1-й и 15-й и подписаны они 
только техническим секрета
рем. Секретарь комитета 
тов. Гезенцвей их видимо не 
читает.

Протоколы оформляются 
небрежно, так например, в 
протоколе № 2 по вопросу 
утверждения планов рабо
ты культ.-массового сектора, 
учебно - производственного 
сектора нет постановления. 
Не оформГлено также решение 
комитета по конфликтному 
делу в протоколе № 4.

Протоколы общих собра
ний тоже не всегда подпи
сываются, например протоко
лы № 5 и 6 не подписаны 
председателем.

САРАЕВА

Спозфото

Молодой китайский боец 
на посту (Шанхай)

стов, о плохой работе кото
рых сообщалось в комитет.

Например на I курсе в 
группе 161 был пропаганди
стом студент Кандаков. Он 
почти не работал над собой, 
безответственно относился к 
поручениям. Комитет факуль
тета требовал от комитета 
ЛИИ замены этого пропаган
диста. Его не сменили.

Опыт хорошей работы про
пагандистов (студент ИФФ 
Корнилов и другие) не пере
давался другим пропаганди
стам.

На нашей конференции 
нужно детально обсудить все 
недочеты в работе комитета 
ВЛКСМ, чтобы вновь избран
ный комитет их ликвидиро
вал и поднял руководство 
политико-воспитательной ра
ботой до уровня требований, 
поставленных шестым плену
мом ЦК ВЛКСМ.

СИВОРАКША

КОМСОРГОВ
„НАКАЧИВАЮТ"

Руководство работой ком
соргами со стороны комитета 
ВЛКСМ ЭМФ было явно не
достаточное.

За все время было не 
больше трех совещаний ком
соргов при комитете, причем, 
эти совещания носили харак
тер „натаскивания" комсор
гов, т. е. секретарь комитета 
„пробирал" того или иного 
комсорга за- те или иные 
дела, а затем говорилось, 
что должны делать комсорги: 
какие мероприятия прово
дить. Но дело в том, что 
никогда выполнение этих 
мероприятий не проверялось.

Отчетов комсоргов на ко
митете не было. Однажды 
хотели поставить отчет ру
ководителей кружков комсо
мольской политсети на засе
дании комитета с присутст
вием всех членов кружка. Но 
это решение осталось одним 
лишь- желанием—выполнено 
оно не было.

Кроме немногих совещаний 
комсоргов, члены комитета 
иной раз непосредственно 
(Обращались к комсоргам, но 
лишь за тем, чтобы ска
зать  ̂ что завтра будет со
брание и нужно обеспечить 
явку или подать те или иные 
сведения, а конкретной по
мощи в работе комсогруппы 
сделано не было.'

Как правило члены коми
тета в самой комсомольской! 
группе не показывались и в! 
работу не вникали. Из-за чего | 
почти ни одна комсогруппа| 
даже не проводила своих со
браний. Но, если, например, 
группа 504 и провела комсо
мольское собрание по вопро
сам политучебы и подготовки 
к отчетно-выборной кам
пании, то комитет об этом 
даже не знает и не стремится 
знать (протоколов у группы 
никто не требует).

На/ некоторых общих комсо
мольских собраниях выноси
лись решения, которые долж
ны были быть обсуждены 1 
на группах, но комитет ни
когда у комсоргов не спра
шивал о том, что сделано} 
по этим решениям.

ГОЛОВАН

И Н О Г Д А  БЫВАЕТ.. .
Заявления о приеме в ком

сомол разбираются иногда по 
несколько лет.

,.т.»ттттТ»ТТТТТТТГтТТ»ТТТТТТТТТТТ'И ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТГТТТТТТТТТТЧ

ЗАБЫТЫЙ УЧАСТОК РАБОТЫ
Много раз говорили уже 

о военно-физкультурной ра
боте и на факультетских и 
на курсовых собраниях. Вы
носились красивые резолю
ции, давались обещания и на 
этом все кончалось. И вот 
сегодня что может сказать 
нам комитет в своем отчете 
по этому разделу работы? По 
существу ее нет. Два года тому 
назад существовал ряд школ, 
воспитанниками которыхЛИИ 
мог гордиться.

Нечего говорить о том, с 
каким энтузиазмом шла наша 
молодежь в эти школы Осо- 
авиахима. Лучшие комсо
мольцы доказали, что можно 
хорошо учиться в институте 
и в то же время овладевать 
военными знаниями. Теперь 
ни одна школа не уцелела. 
Остался у нас только тир, 
да и в тот попасть трудно. 
Открыт он с 10 до 5 час. 
вечера. Основная масса же
лающих может посещать его 
только с 3 час. и, конечно, 
вместить всех он не может. 
Открывать его после 5 час. 
или в выходной день совет 
ОСО считает почему-то не
возможным.

Достаточно указать, что 
на таком большом факуль
тете, как электромеханиче
ский, доступ в тир имеют 
лишь 3 команды.

Не лучше обстоит дело и 
с физкультурой. У студентов 
отнята розможность зани
маться в той или иной сек
ции, так как имеющиеся физ
культурные залы перегру
жены академическими заня
тиями. Зал.№ 3 превращен в 
чертежную, зал № 5 очень 
мал.

Сейчас, когда при всем же
лании заниматься на стадио
не уже нельзя, физкультур
никам ‘некуда деться. В на
шем институте физкультура 
не стала массовым явлением, 
занимаются ею лишь едини
цы,—энтузиасты. На них ин
ститут „выезжает* во всех 
соревнованиях, причем тре
нировки к последним прово
дятся очень редко.

Наше поколение должно 
быть сильным, здоровым, в 
любой момент готовым к 
труду и обороне нашей пре
красной родины. После на
пряженного дня работы хо
рошо отдохнуть,поразмяться 
в физкультурном зале.

СЪЕЗДЫ ЛЕНИНСКО-СТАЛИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

(Историческая справка) *
< (VI съезд РКСМ

VI съезд комсомола состоялся I 
12—18 июля 1924 года. Съезд' со
брался спустя полгода после смерти 
В. И. Ленина. Знамя Ленина высоко 
подняла и понесла вперед коммуни-* 
стическая партия, руководимая вер
ным ленинским учеником товарищем 
Сталиным. С трибуны }1 съезда со
ветов прозвучали слова великой 
сталинской клятвы. Вслед за това
рищем Сталиным миллионы трудя
щихся повторили эти бессмертные 
слова, поклялись над гробом усоп
шего вождя хранить в чистоте ве
ликое ленинское знамя и неуклонно 
осуществлять заветы Ленина. Рабо
чий класс и трудящиеся Советской 
страны еще тесней сплотились во
круг ленинской партии. Десятки ты
сяч рабочих вошли в партию, чтобы 
в ее рядах продолжать дело Ленина. 
Ленинский призыв дал комсомолу 
240 тысяч новых членов.

В то время как миллионные массы 
трудящихся все теснее сплачивались 
вокруг партии, чтобы ещенастойчи-

* „Юный коммунист* № 7, в „Ин
дустриальном* см. №№ 61, 62, 65, 
66, 67.

вее бороться за осуществление ле
нинских заветов о построений со
циализма в нашей стране, враги 
партии—троцкисты—все усиливали 
свои атаки на генеральную линию 
партии, свою гнусную, подрывную 
работу.

Спекулируя на хозяйственных 
трудностях, которые переживала 
наша страна (расхождение цен на 
промышленные и сельскохозяйствен
ные товары, кризис сбыта продук
ции промышленности), троцкисты 
выступили осенью 1923 года с злоб
ной клеветой на партийное руко
водство, пытаясь сорвать дело со
циалистического строительства.

Одним из пунктов контрреволю
ционной троцкистской платформы 
был вопрос о молодежи. Троцкисты 
пытались противопоставить комсо
мол основным кадрам партии и ее 
ЦК. Учащуюся молодежь троцкисты 
изображали „барометром* партии: 
лестью и демагогией пытались троц- 
тисты склонить молодежь на свою 
сторону.

Но свернуть молодежь с ленин
ского пути троцкистам не удалось.1 
Комсомол под руководством партии I 
дал сокрушительный отпор попит-1

„СТИЛЬ" РУКОВОДС
Как известно, одной из важ

нейших задач, стоящих перед 
комсомолом,является воспи
тание своей смены—пионеров 
и советской детворы вообще. 
Как разрешил эту задачу наш 
комитет? После долгих просьб 
со стороны подшефной нам 
1-й школы о выделении во
жатых комитет подобрал их, 
сказал им пару „напутствен
ных слов", передал список 
вожатых в школу и успокоил
ся. Таков „стиль" руковод
ства комитета ВЛКСМ свои
ми активистами.

Дальнейшее волновало ко
митет весьма мало. Ни разу, 
комитет не ставил отчета во
жатых на своих заседаниях, 
ни один из членов комитета 
не заглянул в школу на сбо
ры отрядов, никто не поинте
ресовался как обстоят в под

шефной школ 
щественные д 

Вожатые пр 
мим себе, не 
прослушали 
минар (не все 
тет не сумел 
вожатых, вед 
молодые ком! 
тают с пион 
умеет.

Будущий с 
должен повсе 
соваться, как]
МОЛЬЦЫ, ВЫД1
ответственней 
работы. Надо 
и проверять.
ЛЮДЯМ ВОСПИ1
до помочь им  
советом, надо 
ВИЛЬНО л и ,  до 
подходят они 
шей работе.

Первые путилееекие красноармейцы. Трое по1 
один тов. Афанасьев (слева)— жнв 

(По материалам Музея Революции (С(

кам троцкистов использовать моло
дое поколение для атак иа партию. 
Троцкистские вылазки в комсомоль
ских организациях кончились пол
ным провалом предателей. Враждеб
ные партии, троцкистские „теории* 
о „барометре партии* были разгром
лены. Комсомол также решительно 
осудил оппортунистическую „тео
рию* о нейтральности комсомола в 
борьбе с антипартийными уклонами.

В условиях напряженной борьбы 
партии против троцкизма все боль
шее значениеприобретали вопросы 
большевистского воспитания моло
дого поколения. XII и XIII съезды 
партии указывали в связи с этим, 
что перед партией стоит задача: пе
редать молодым кадрам боевые тра
диции большевизма, опыт револю
ционной борьбы партии против вра
гов рабочего класса, опыт борьбы 
с опортунизмом, тщательно ознако
мить молодежь с программой и так
тикой партии.

Товарищ Сталин всегда уделял 
огромное внимание делу больше
вистского воспитания молодежи. 
Выступая на XII съезде партии, 
товарищ Сталин указывал, что 1сом- 
сомол является одним из приводных 
ремней, соединяющих партию с ра
бочим классом, что комсомол и мо
лодежь вообще имеют колоссальное 
значение для партии и что „фронт 
молодежи надо считать особо угро
жаемым, ввиду того, что атаки про
тивников нашей партии в этой 
области особенно настойчивы*1.

1 И. Сталин „О комсомоле*, 
стр. 6. „Молодая гвардия*. 1937.

Перед XIII ст 
апреле 1924 года 
стоялось совеща 
работы среди мо 
на этом совещани 
отчетливо опреде 
ные задачи комсо

„Коммунистиче< 
жи,— говорил Т( 
резерв, резерв из 
чих, откуда черпг 
полнения. Но он 
струмент, инстру»
ТИИ, ПОДЧ11НЯЮЩН
массы молодежи*

В произнесенно 
да на заседании о 
речи о комсомоле 
ревне товарищ Ст 
ред комсомолом 
дачи:

„Первая з а д  
чтобы обеспечить 
его основное п] 
как ядро, руковод:

В т о р а я  з ада  
вильном размецк 
пролетарского я 
пунктам и по о 
Союза на пред 
реального руково, 
частью молодежи с

Т ре ть я з а д а  
чтобы обеспечить 
численный актив 
лодежи в деревне 
питать этот актив

2 Там же, стр.
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щественные дела.

Вожатые предоставлены са
мим себе, некоторые из них 
прослушали 3-дневный се
минар (не все, так как коми
тет не сумел известить всех 
вожатых, ведь их много...) и 
молодые комсомольцы рабо
тают с пионерами кто как 
умеет.

Будущий состав комитета 
должен повседневно интере
соваться, как работают комсо
мольцы, выделенные им на 
ответственнейший участок 
работы. Надо уметь доверять 
и проверять. Мало доверить 
людям воспитание детей, на
до помочь им в этой работе 
советом, надо проверить пра
вильно ли, добросовестно ли 
подходят они к этой важней
шей работе. И. В.
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Перед ХШ съездом партии в 
апреле 1924 года яри ЦК РКП(б) со
стоялось совещание по вопросам 
работы среди молодежи. Выступая 
на атом совещании, товарищ Сталин 
отчетливо определил роль и основ
ные задачи комсомола.

«Коммунистический союз молоде
жи,— говорил товарищ Сталин,— 
резерв, резерв из крестьян и рабо
чих, откуда черпаются партией по
полнения. Но он вместе с тем и ин
струмент, инструмент в руках пар
тии, подчиняющий своему влиянию 
массы молодежи**.

В произнесенной в апреле 1924 го
да на заседании оргбюро ЦКРКП(б) 
речи о комсомольском активе в де
ревне товарищ Сталин поставил пе
ред комсомолом три основные за
дачи:

. П е р в а я  з а д а ч а  состоит в том, 
чтобы обеспечить союзу молодежи 
его основное пролетарское ядро, 
как ядро, руководящее всем союзом...

В т о р а я  з а д а ч а  состоит в пра
вильном размещении работников 
пролетарского ядра по узловым 
пунктам и по основным районам 
Союза иа предмет обеспечения 
реального руководства крестьянской 
частью молодежи силами этого ядра...

Т р е т ь я  з а д а ч а  состоит в том, 
чтобы обеспечить комсомолу много
численный актив крестьянской мо
лодежи в деревне, политически вос
питать этот актив, сделать его про- 2

2 Т а м ж е, стр. 12.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
БЫТУ СТУДЕНТОВ

Тысячи студентов обрели в обще
житиях студгородка свой дом. Они 
живут в нем, работают, учатся. 
Стоит ли доказывать, что это жилье 
должно быть очень хорошим и 
культурным.

К сожалению, это не так. Обще
жития далеко не удовлетворяют 
те требования, которые студенты 
вправе предъявить. Виной этому 
прежде всего неразбериха - и без
ответственность, существующие в 
дирекции студгородка. Примеры 
безответственности встречаются 
на каждом шагу. Начнем с начала 
учебного года. Чем встретили прие
хавших студентов хотя бы в VI кор
пусе? Грязью, . мелом и краской. 
Начало ремонта совпало с началом 
учебного года.

Но это только начало. Ремонт 
уборных, начатый за 10 дней до
1 сентября из-за пересмотра проек
тов, продолжается и по сей день. 
Уборные иа 3-м этЗже работают
2 раза в шестидневку’. Отремонти
рованные нуждаются опять в ре
монте.

21 сентября во время пробы ото
пительной системы дирекция студ
городка снова .обрадовала* студен
тов. Руководил пробой инженер 
Мурадов. Уже с самого начала было 
допущено нелепое отступление от 
технических правил—система была 
оставлена без воды. Никто перед 
пуском воды не проверил состоя
ние труб. Было отдано распоряже
ние открыть вентиль. Водопровод
чик Иванов, так же как и начальник 
Муратов, решил, что вода пойдет 
сама. Вода действительно полилась, 
но не только по трубам, а и сквозь 
три этажа через студенческие ком
наты. Время, выбранное для испыта
ния системы, 'было очень неудоб
ное. Отсутствие студентов намного 
замедлило ликвидацию аварии. И вот 
в результате—13 комнат отсырели, 
жильцы понесли материальные убыт
ки (тт. Пугин, Понкратов и др.), 
так как были залиты верхняя одеж
да, логарифмические линейки, чер
тежи, конспекты. Кое-где обвали
лась с потолка штукатурка.

Характерно, что сама авария... 
была не замечена в студгородке. 
Таков уж стиль работы. Даже нет 
ответа на заявку коменданта дать 
электропечи для просушки комнат. 
О самом дорогом—о здоровья сту
дента забыли в студгородке.

Можно подумать, что директор 
института тов. Смирнов не реагиро
вал на сигналы о безобразиях в 
студгородке. Нет. Он создал комис
сию во главе с тов. Чакиным и 
издал приказ от 11 октября. Приказ 
заслуживает, чтобы его цитировали. 
Начинается он с перечисления того 
что невыполнено. Приходится ду’ 
мать, что в следующем приказе этот 
раздел увеличится. И в самом деле:

К 13 октября нужно было закон
чить ремонт уборных. Но он про
должается и по сей день. В § 4 ука
зано, что не позднее 17 октября 
нужно .ввести в действие душевые 
комнаты*, причем здесь же строгое 
предупреждение о недопустимости 
превращения душевых комнат в 
импровизированные прачечные. Пре
достережение это преждевременно. 
Душевых комнат нет и ничего для 
их открытия не сделано. Комнат 
для стирки мелкого белья, о кото
рых указано в § 5, нет. Более того— 
даже гладилка в VI корпусе и та 
закрыта из-за отсутствия утюгов.

Остекление окон идет медленно 
и за 5 дней, указанных в приказе, 
не окончено.

В § 10 сказано о выделении в 
каждом корпусе спортивной ком
наты для утренней физзарядки в 
40 кв. м. Это нужно сделать к 
1 ноября. Я более чем уверен, что 
и под новый год таких комнат не 
будет. Мало того, что требуются 
затраты, требуются ведь и помеще
ния, а, как известно, студенты пер
вого курса в V корпусе живут по 
4 человека в комнате.

Графики уборки в коридорах и 
комнатах, указанные в § 12, не вы
вешены (VI корпус). Не стоит пе
речислять в каком положении вы
полнение остальных .параграфов*. 
Ясно, что приказ остался на бумаге, 
а расхлябанность в работе дирекции 
студгородка существует на деле и 
приказами ее не вытравишь.

Напрашивается законный вопрос— 
занимаются ли общественные орга
низации бытом студентов? Интере
суется ли комитет комсомола этим 
важнейшим участком?

К сожалению, нет.
Стенгазеты, .Молнии* в большин

стве корпусов отсутствуют. Секре
тари факультетских комсоорганиза- 
ций не интересуются работой студ- 
советов.

Цеховой комитет комсомола, ра
ботающий очень слабо, не входит в 
состав комсомольской организации 
Индустриального института, а под
ч и н я е т с я  р а й  к о м у  а о м с о м п п я - Н а
практике ни комитет комсомола 
ЛИИ, ни райком вопросами цехко- 
митета не занимаются. Комсомольцы 
жалуются на слабую культработу 
(отсутствие вечеров, культпоходов).

Не поднята среди работников 
студгородка волна соцсоревнования. 
Уборщицы по корпусам не сорев
нуются. Не развернуто стахановское 
движение (в мастерских).

Очень слабо руководит комсоор- 
ганизацией и прикрепленная от 
парторганизации тов. Отто. Ее по
мощи комсомольцы совсем не чув
ствуют.

Нужно коренным образом изме
нить отношение дирекции и обще
ственных организаций к студгород- 
ку ЛИИ.1 ГУТЕРМАН

У Ч Е Б Н А Я  Ж И З Н Ь

НЕПОДГОТОВЛЕННЫЙ ЛЕКТОР
С сентября этого года по

ток V курса ИЭФ начал слу
шать курс лекций по финан
сированию. Этот курс читает 
тов. Браславский. На лекции 
тов. Браславский приходит 
совершенно неподготовлен
ным.

Формулировки даются пу
танные, противоречивые и не 
всегда правильные.

Примеры подготавливаются 
плохо и обычно не подтвер
ждают, а опровергают дан
ную формулировку.

Лекции обнаруживают сла
бое знакомство лектора с 
общей теорией статистики 
и в частности с теорией ин
дексов.

Кроме того, наблюдаются 
элементарные ошибки в ариф
метических вычислениях.

Записками и отдельными 
выступлениями на лекциях 
студенты дают понять лек
тору* что он плохо готовится 
к лекциям. Однако у тов. 
Браславского нехватает боль
шевистской тмелости приз
нать это и сделать для себя 
соответствующие выводы.

После всего этого тов. Брас
лавскому было сделано пре
дупреждение о необходи
мости улучшения качества 
лекций по курсу финансиро
вания. Но положительных ре
зультатов это предупрежде
ние не дало. Мы думаем, что 
неудовлетворительность лек
ций объясняется не перегруз
кой^ главным образом общей 
неподготовленностью лекто
ра, так как последние лек
ции, проведенные после пре
дупреждения лектора и пре
доставления ему времени на 
подготовку, не дали никакого 
улучшения.

Так лекции 14 и 16 ок
тября (расчет снижения себе
стоимости) пестрели гру
быми ошибками.

В Ленинграде имеется ряд 
крупных специалистов) кото
рые с успехом могли бы чи
тать курс финансирования 
(заявление декана ИЭФ), а 
поэтому совершенно непо
нятно, почему к чтению лек
ций допущен неподготовлен
ный человек.

Л. СИМАНОВСКИЙ.
А. ХЕЙФЕЦ

ЛЕКТОР КРАВЧЕНКО
Третий курс энергомаши

ностроительного факультета 
отмечает исключительно вы
сокое качество и систематич
ность изложения лекций по 
деталям машин, проелушан- 
ных нами у доцента К. Ф. 
Кравченко, его товарищеское 
отношение к студентам и 
глубокую заинтересованность 
лектора в лучшем усвоении 
этого важнейшего для инже- 
нера-машиностроителя пред
мета.

Особенной полнотой и чет
костью отличались лекции 
Константина Федоровича по 
расчету валов и зубчатых пе
редач, которые являются наи

более трудными отделами 
курса и на которых в основ
ном строятся все расчетно- 
графические работы. Харак
терной чертой всех лекций 
доц. Кравченко была совре
менность материала, привле
каемого им для Освещения 
вопросов конструирования, 
методов расчета и примене
ния допускаемых напряжений 
материалов. Все это по ходу  
лекций пояснялось яркими 
доводами и примерами из 
опыта старых заводов и но
вых— отечественных и загра
ничных.

На консультациях Констан
тин Федорович исключитель
но внимательно относится к

водником пролетарской политики 
в деревне.'..* 8.

Товарищ Сталин говорил, что ком
сомольский актив при умелом его 
использовании может составить ве
личайшую силу, способную творить 
чудеса. Руководствуясь этими ука
заниями товарища Сталина, XIII 
съезд партии принял важные реше
ния о работе РКСМ.

XIII съезд партии указал, что ком
сомольцы должны быть первыми 
помощниками партии во всей ее ра
боте. Съезд отметил, что важнейшая 
задача комсомола—поднять обще
ственно-политическую активность 
союза в целом и каждого его члена 
в отдельности. Съезд указал, что 
комсомол должен научиться пра
вильно сочетать политическую и 
культурную работу среди молодежи. 
В резолюции о работе в деревне 
Съезд подчеркнул исключительное 
значение, которое приобретают ком
сомольские организации в деревне. 
В резолюции о печати съезд при
знал необходимым создать всерос
сийскую комсомольскую газету.
•• VI съезд комсомола положил в 
основу своей работы директивы 
XIII съезда партии. На VI съезде 
присутствовали 979делегатов, пред
ставлявших 700 тысяч организован
ной молодежи. За время с V по 
VI съезд работа союза значительно 
оживилась. Этому способствовала 
прошедшая в комсомоле дискуссия 
о формах и методах его работы. 
Во время этой дискуссии была пол
ностью разгромлена антисоветская

I 8 Т а м ж е, стр. 19—21.

троцкистская платформа, пытавшаяся 
подорвать работу комсомола. В ре
зультате ряда мероприятий партии 
и советского правительства положе
ние молодежи на производстве ста
ло более устойчивым. Все это спо
собствовало росту комсомола и 
укреплению его влияния на широ
кие массы рабочей и крестьянской 
молодежи. Комсомольские органи
зации пришли на съезд идейно 
сплоченными вокруг большевистской 
партии: в борьбе с контрреволюцион
ным троцкизмом они получили 
серьезную политическую закалку.

Съезд обсудил следующие вопро
сы: политическое положение и за
дачи молодежи, политическое вос
питание молодежи и ленинизм, от
чет делегации РЛКСМ в Исполни
тельном комитете Коммунистиче
ского интернационала молодежи, 
отчет Центрального комитета, о пер
спективах юношеского труда, о ра
боте комсомола в деревне, о шко
лах крестьянской молодежи, о дет
ском коммунистическом движении, 
о работе в Красной Армии и Флоте.

Исходя из указаний XIII съезда 
партии об идейном вооружении 
комсомольцев, VI съезд РКСМ запи
сал в своих решениях, что основной 
задачей союза, определяющей всю

его работу, является воспитание 
членов союза под руководством 
партии и ее старой большевистской 
гвардии в духе непримиримой борь' 
бы со всеми мелкобуржуазными 
влияниями, уклонами и отступле
ниями от ленинизма, в духе учебы 
на опыте нашей партии, ее тради
циях и беспощадной борьбы боль
шевиков с оппортунизмом в рабо
чем движении.

Съезд принял ряд важных реше
ний о коммунистическом воспита
нии молодежи и детей, об экономи
ческой работе союза, о работе 
РКСМ в деревне и укреплении про
летарского руководства в союзе.

VI съезд принял решение о пе
реименовании РКСМ в ленинский 
комсомол (РЛКСМ), тем самым под
черкнув, что комсомол является вер
ным помощником партии в осуще
ствлении ленинских заветов.

Значение VI съезда состоит в том, 
что он приковал внимание союза 
к задачам воспитания молодежи в 
духе коммунизма и остро поставил 
вопрос о расширении влияния и ра
боты комсомола в деревне.

М. ТЕТЕРИН

вопросам студентов, пресле
дуя основную цель — повы
шение производительности 
труда студентов в выполне
нии расчетно-графических ра
бот. Вот почему консульта
ции эти привлекают нема
лую долю студентов и из 
тех групп, где консультируют 
другие преподаватели.

На лекциях доц. Кравченко 
студенты проявляли исклю
чительную дисциплинирован
ность, обусловленную умелым 
изложением материала и то
варищеским, дружественным 
отнбшением Константина Фе
доровича к студентам.

Третий курс энергомаши
ностроительного факультета 
ходатайствует перед дирек
цией института о вынесении 
доценту Кравченко благодар
ности в приказе и со своей 
стороны обязуется не иметь 
к VI семестру никакой за
долженности по деталям ма
шин.

В. ТАРАСОВ, В. ФЕДОРОВА, 
Р. 0ФИНА —  всего 96 подписей
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К  XXI годовщине Великой Октябрьской социалистической революции 
на экраны вы ходит большой звуковой историко-революционный фильм 
.Ч еловек с р уж ь ем * (производство Ленинградской ордена Ленина кино
студии „Л енф ил ьм *. Режиссер —  заел, деятель искусств С. Юткевич). 
Центральные образы  фильма— Ленин, Сталин, солдат-крестьянин Шадрин, 

рабочий Чибисов и др.
На снимке— кад р  и з фильма— Шадрин и Чибисов в Смольном. Слева на
право: Сталии— арт. М. Геловани; Ланин— заел, артист Республики 
М . Штраух, рабочий Чибисов — арт. В. Лукин, солдат Шадрин — арт.

Б. Тонин.
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Тщательно подбирать кадры
Нет слов, чтобы выразить ещое воз

мущение тем, что произошло в одном 
из отделов института— в регистрату
ре. Более 700 неотправленных коррес
понденций были обнаружены в шка
фах и ящиках этого отдела.

Как могло это случиться?
Это могло произойти только по

тому, что люди, которым была по
ручена указанная работа, оказались 
недобросовестными и нечестно от
носились к своим обязанностям.

Эго произошло ещ е и потому, 
что проверкой исполнения в инсти
туте вообще никто не занимается, 
а также оттого, что сотрудники 
управления делами были неправиль
но ллггтяклены по участкам работы.

Мы, работники аппарата инсти
тута, должны извлечь все уроки, вы

текающие из фактов, обнаруженных 
в управлении делами. Этот тревож
ный сигнал требует, чтобы мы сей
час же, не откладывая, принялись 
за проверку своих рабочих мест и 
работы своих отделов. Ни одно от
ношение, , ни одна бумажка не 
должны оставаться без ответа. Мы 
должны тщательно организовать хра
нение всех доверенных нам инсти
тутом документов и материалов,мы 
еще сильнее должны повысить свою 
бдительность.

Дирекции института нужно более 
тщательно и продуманно подбирать 
кадры институтских работников и 
особенно лиц, возглавляющих от-

А. БУЧЕВА

Тов. редактор!
С момента моего вступления в 

партию, т. е. с 1923 года я непре
рывно работал на руководящей ком
сомольской и партийной работе, 
работал честно, как это полагается 
преданному члену партии.

В связи с арестом врага народа 
в сентябре 1937 года партком 
ЛИИ предъявляет мне серьезные 
обвинения и после пятиминутного 
обсуждения вопроса исключает меня 
из партии. Несмотря на мои про
тесты, что обвинения надуманные и 
ложные, что они являются продук
том перестраховки и противоречат 
фактам и несмотря на представлен
ный мною фактический материал, 
подтверждающий вздорность обви
нений, рассматривать вопрос более 
глубоко никто не решился.

После решения вопроса в партко
ме в газете «Индустриальный* по
явился целый ряд статей, публично 
меня опорачивающнх. Наиболее 
яркой статьей, опорачивающеймёня, 
была статья Тоде в № 68 (309) от 
от 30/1Х 1937 года под заголовком 
«Извлечь политические уроки*. Я 
останавливаюсь на этой статье по
тому, что в ней бесцеремонность 
автора превзошла любые пределы. 
Тов. Тоде меня совершенно не знал 
и пользовался только непроверен
ными фактами, слухами.

Городской комитет партии де
тально разобрался в этих обвине
ниях и отмел их, как не заслужи
вающие внимания и не имеющие 
под собою никаких оснований, вос
становил меня в партии. В партии 
я работал честно и преданно, хочу 
и буду впредь работать также ак
тивно.

Член ВКП(б) Н . X . ДЬЯЧЕНКО
От редакции. Опубликовав статью 

т. Тоде в № 68 отЗОДХ—37 г., редак
ция допустила ошибку—доверилась 
авторитету члена парткома Тоде и 
детально не проверила фактов, изло
женных им. Признавая эту ошибку, 
редакция извиняется перед тов. Н. X. 
Дьяченкоза необоснованные обвине
ния его на страницах газеты.

О прачечной
Просим убедительно устра

нить те безобразия, которые 
творятся в прачечной студ- 
городка. С ведома директора 
студгородка тов. Зверева 
прием белья почему-то про
изводится с 12 до 7 часов. 
Примерно до 5 часов в го
родке никого не бывает и 
белье не приносят. С 5 до  
7 часов, т. е. 2 часа работает 
Одна приемщица тов. Пере- 
крышкина.

19 октября студенты, при
шедшие в 6 часов, не были об
служены. Ровно в 7 часов без 
всякого предупреждения при
емщица заявила, что больше 
принимать не будет. 15 чело
век потеряли целый час. Н е
смотря ни на какие уговоры, 
она категорически отказалась 
задержаться и вступила в 
пререкания, обозвала всех 
наглыми паразитами, вывин
тила лампочку, чтобы мы не 
могли писать жалобу.

Потеряв по 2 часа каждый, 
мы вынуждены были ни с чем 
удалиться. Спрашивается, 
когда ж е будет наведен по
рядок в прачечной,чтобы она 
работала не с 12, а с 3 ча
сов?

Студенты ЛИИ: МАКАРОВ, СО
КОЛОВА, КАПЛАН, ГЕНЕБОРТ, 
ПЕТРОВ и др.

Всего 9, подписей

Оборонный вечер молодежи
17 октября в клубе студентов ЛИИ 

состоялся оборонный вечер студен
тов ИЭФ. Присутствовало около 
200 человек. На вечере был поста
влен доклад «Комсомол в граждан
ской войне* и доклад об оборонной 
работе на инженерно-экономическом 
факультете.

На вечере было принято постано
вление о том, чтобы по-настоящему 
организовать оборонную работу, в о -: 
влечь в оборонную учебу всех ком

сомольцев. Присутствовавшие обя
зались в срок сдать нормы ПВХО 
I ступени, а к концу первого се
местра подготовить 35 ВС—I и 
5 ВС— И.

Задача осоавиахимовской органи
зации факультета состоит в том, 
чтобы организовать учебу молодежи,- 
стремящейся овладеть военными зна
ниями.

ВОСХОЖДЕНИЕ НА БАНГУРЬЯН
20 июля была изумительная' по

года. Воздух был особенно прозра
чен, на небе ни облачка. Настроение 
было такое,' какое может быть 
только в горах Кавказа.

Наша маленькая группа из трех 
человек собиралась в последний пе
реход по снегам и льдам Кавказа. 
Позади остался замечательный снеж- 

‘ ный путь. В течение 4 суток мы 
бродили по исключительно краси
вым и диким местам. Мы прошли 
через перевал Цаннер (4160 м), ко- 

■ торый окружают самые знаменитые 
вершины Кавказа: Дых-тау, Мижир- 

. ги, Шхара, грозная Безингийская 
стена, Тихтенген, через Перевал 

[ Семи (3980 м), далее мимо краси
вейших ледопадов Китлодского лед
ника, который местами сильно изре
зан трещинами.

к Теперь нам осталось совершить 
восхождение на вершину Бангурьян 

1(3840 м). Эта малоизвестная вершина 
казалась нам очень простой. Для 

[ восхождения надо было подняться 
на перевал- Нюрмиги и далее по 
гребню на вершину.

I Плотно закусив, мы тронулись 
в путь. Н а ' перевал вели бесконеч
ные сиежные поля. Сева убежал 
вперед и_во все стороны «щелкал* 
своей лейкой. Абрам Гешелин был 
немного болен—у  него был флюс. 
Закутав свое лицо, он оставил два 
маленьких отверстия для глаз, на

которые одел темные очки и стал 
.похож на человека-невидимку.

По необозримым снежным полям 
шагал страшный «человек-невидим
ка* в черных очках. Мы медленно 
поднимались. Горизонт расширялся, 
виды все больше и больше захва
тывали своей красотой. Погода 
была настолько хороша, что совсем 
не хотелось спешить. Но медлить 
тоже опасно—ведь горы коварны. 
Позже мы это испытали на себе.

Часа через три пути мы были уже 
на перевале Нюрмиги (3600 м), кото
рый представляет собой прекрас
ную для отдыха площадку.

Виды с перевала исключительные. 
Они надолго приковывают внима
ние, поражают своей дикой красо
той. На перевале мы нашли «тур* 
(кучу камней) с записками. Среди 
них была записка трех из семи 
участников первого перехода через 
Перевал Семи в 1929 г., названный 
так в честь этой группы.

На перевале мы хорош о отдох
нули и тронулись дальше, связанные 
веревкой. Впереди был совершенно 
незнакомый нам путь. Поэтому тре
бовалась осторожность. Первым шел 
Сева Барилович, я—средним и замы
кал цепочку Абрам. Минут через 10 
мы попали в исключительно глубо
кий снег. Сева вдруг стал провали
ваться по пояс, я немного углубил 
ямы, когда же к этому участку по-

М Е С Т И Я Рис. К. Петрова
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дошел Абрам, то его просто приш
лось вытаскивать из снега веревкой.

Снежный путь продолжался около 
часу и когда он кончился, перед 
нами открылся скалистый гребень, 
ведущий к вершине. Итти по узкому 
гребню стены высотой в 600 метров, 
состоящей из сланцев, постоянно 
ускользающих из-под ног, можно 
лишь с крайней осторожностью. 
Мы тщательно проверили веревку 
и перешли на гребень. Двигался 
все время один, двое его страхо
вали, держа за веревку. Путь дей
ствительно был опасен, и малейшая 
неосторожность могла стать роко
вой. Сева все время шел первым и 
подвергался наибольшей опасности. 
В одном месте пришлось итти по 
снежному карнизу, висящему над 
пропастью. Было довольно жутко. 
Снег каждую секунду мог обвалить
ся, он буквально «висел* и выгля
дел весьма ненадежно.

Сдано в набор 22/Х— 38 г., в поч. 23/Х— 38 г. 
Полиграфлаборатория ЛИИ. Ленинград, Дорога в

После этого мы скоро достигли 
вершины. Вид, который открылся 
нам, вознаградил нас за все. На
сколько хватало глаз, всюду были 
горы, горы и горы, бесконечные 
цепи гор. С вершины Бангурьяна 
видны все знаменитые кавказские 
вершины как на ладони, глубоко 
внизу—долины рек, вдоль которых 
раскинулись сванские селения, со
всем под нами Местия, где нас 
ждут товарищи по походу, но в 
глубоком ущельи Мульхры даже 
дома кажутся точками—они ниже 
нас на три километра.

На вершине мы нашли тур с за
писками—их всего было три. Среди 
участников, побывавших на Бан- 
гурьяне, был известный советский 
альпинист Александр Малеинов, по
гибший при восхождении на Дых- 
тау. К этим запискам мы добавили 
свою и начали готовиться к спуску.

ШАХМАТЫ
В шахматном клубе студенческого 

городка успешно проходит серия 
турниров различных категорий. Бла
годаря хорошей дисциплине участ
ников, приближается к концу чет
верть-финал первенства института— 
турнир III категории. В нем лидер- 
ствуют тт. Корюзлов—4 из 4 (и 4 от
ложенных), Лесин и'Каплан—по 6 
из 9 и Каган—5 из 8.

Победители этого турнира выйдут 
в полуфинал и получат II кате, 
горию.

Из двух турниров IV категории 
один также очень продвинулся. Впе
реди идут тт. Персидский—7%  из 9, 
Левин—7 из 9, Кузнецов—7 из 10 
и Берлинских—6 из 8.

Персидский, Левин и Кузнецов 
уже получили III категорию. Во 
втором турнире игра происходит 
значительно медленнее. Участники 
часто пропускают очередные партии 
и не заботятся об их своевременном 
доигрывании. Здесь лучший резуль
тат у тт. Вехова—31/г из 4 и 
Фогельсона—6 из 8.

Развертывается шахматная работа 
и в клубе ученых ЛИИ. Недавно 
состоялся матч между командой но
вого набора и сборной клуба. П обе
дили первокурсники со счетом 
Ш З Ч *

Следует отметить высокий квали
фикационный состав участников— 
играли шахматисты I, II и III кате
горий.

Сейчас в клубе ученых разыгры
вается четверть-финал первенства 
института (III категории). В нем 
пока впереди тов. Персидский—21/, 
из 3.

М. Будыко

Турнир девушек
Борьба в женском шахматном тур 

нире разгорается. В четвертом туре 
особый интерес представили три 
партии: Юдовская—Парфенова ра
зыграли итальянскую партию, в 
миттельшпиле черные, уравняв 
игру, перешли в атаку и затем вы
играли партию.

! В партии Друянова—Мельченко 
был дебют 4 коней. Из дебюта 
противницы вышли с равной игрой, 
затем белые, вследствие нескольких 
ошибок, вынуждены были отдать 
2 пешки, что и решило партию.

Шевцова вышла из дебюта в пар
тии со Светловой с преимуществом 
и на связке выиграла целую ладью; 
в дальнейшем, упростив позицию, 
быстро реализовала свое преиму
щество.

Таким образом, после 4 туров 
Мельченко имеет 4 очка (I курс, 
энергомаш), Юдовская 2 очка (III курс 
Энергомаша), Парфенова 2 очка и 
одна отложена (III курс электроме
ханического факультета), Шевцова— 
2 очка и одна отложена (I курс 
металлургического ф-та), Гохгут— 
2 очка, Морозова (II курс механиче
ского ф-та) и Светлова (IV курс 
Энергомаша)—1 очко из двух сыгран
ных (две партии не играны).

Мельченко

Только теперь мы заметили ви
сящую на противоположной горе 
черную тучу, зловеще попыхиваю
щую молнией. Мы заторопились. 
Гребень был пройден уже значи
тельно быстрее. Хлынул сильней
ший дождь, сопровождавшийся гра
дом и непрерывными раскатами 
грома. Мы мгновенно промокли и 
начали дрожать от холода. Нам ни
чего не оставалось делать, как взва
лить на себя разбухшие рюкзаки и 
двигаться дальше.

И вот, усталые, промокшие на
сквозь, нагруженные потяжелевшими 
рюкзаками, в этот мрачный вечер 
на льду мы встретились с группой 
харьковчан—участников I всеукраин- 
ской альпиниады. Их положение 
было хуже нашего, ибо, в доверш е
ние всего, они впервые были в 
этих местах. Зато нам путь был зна
ком и мы уверенно повели их впе
ред.

Несмотря на дождь и холод, бод
рости у нас было много и мы просто 
«летели*. Ведь впереди была теплая 
Сванетия. Через три часа этого 
последнего исключительно «мокрого* 
пути мы достигли южного приюта 
Твиберского перевала.

В. БАТЮНЯ
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